

### 教育目標

「つながりを深め、主体的に学び、  
たくましく生きる児童の育成」



[ホームページ] <http://www.kyoto-be.ne.jp/ichiba-es/cms>

## 11月11日(土) 学習発表会 「感謝～自分たちの気持ちを相手に伝えよう～」

大きな声を出すことも制限されたコロナ禍でしたが、久しぶりに全校合唱にも取り組むことができました。「歌える喜び」を感じることを大切に、温かなつながりの中で学習発表会の取組を終えることができました。子ども達が主体的に考え、行動する姿を見ていただくことができ、たいへん嬉しく思います。

各学年、学習したことを分かりやすく伝える方法や、半年間の成長を感じてもらえるようにするにはどうしたらよいか等を話し合い、音読・劇・クイズ等、より効果的な表現を選び発表しました。プログラム最後の全校合唱では、「友達・家族・地域の人」への感謝の気持ちを声にのせて、のびやかな歌声を披露することができ、笑顔いっぱい発表会を締めくくることができました。参観いただきました保護者の皆様、地域の皆様、本当にありがとうございました。



1年；劇「大きなかぶ」



2年；音読劇「お手紙」



3年；合唱・合奏「心ひとつに」



5年；劇「NEWS！5年生」



4年；総合発表「SDGs:環境問題について考える」



6年；劇「見つめてみよう私たちのふるさと」



全校合唱「すてきな友達」



感謝状贈呈

## ～感想より～ ありがとうございました

- ・子どもたちみんな力を出し切っており素敵でした。日々の練習している姿が想像されて感慨深いものでした。成長を感じられ嬉しかったです。
- ・一年生の可愛い発表から、高学年のレベルの高い発表まで全て見られたので、見応えがありました。どの学年も大きな声で、堂々と発表できていて、日頃の成果が出せたんじゃないかなと思います。発表していない子達の見の態度も、良かったと思います。
- ・家でも練習を頑張っていたので、みんなで合わせた発表は本当にすてきでした。プロジェクターの写真も友達が撮ってくれたと聞きました。素敵でした！全校合唱も迫力があり感動しました！全校で1つのことに取り組めるのは素晴らしいですね。
- ・普段は恥ずかしがったりすることも多いですが、今までで一番大きな声で発表できていたので驚きました。色々経験するなかで自信がついてきたのかなと嬉しく思いました。特に最後の全校合唱は一生懸命に全員で歌う姿に感動して、心が温かくなりました。素敵な学習発表会でした。
- ・自分達が社会科見学で見たり体験したりしてきた事に体当たりし、全校のみんなに知ってもらいたい、ぜひ自分達がドキドキしてきた感覚を伝えたい、そんな気迫を感じる発表でした。感動をありがとう。
- ・小学校最後の学習発表会、みんなでいろいろ話し合いながら、ふるさとの素晴らしさを伝えようと、劇も歌も頑張っている姿がとても堂々としていて、さすが最高学年だなと実感しました。合唱はきれいに2部合唱になっていました。ピアノ伴奏や歌声にとっても感動しました。

## 10月13日(金) 演劇鑑賞

児童も職員も大変楽しみにしていた芸術鑑賞会。今年度は、劇団「民話芸術座」にお世話になり、宮沢賢治の「銀河鉄道の夜」の劇を鑑賞しました。迫力ある演技を目の当たりにし、「感動した！」「歌や踊りが素晴らしかった」と感想を言い合っていました。

子ども達を代表して、劇団員の方たちと一緒にアルシオ(主役のクラスメイト)の役を演じました。



音読劇「銀河鉄道の夜」を演じました。



## 11月15日(水)「土砂災害を学ぼう」学習会

土砂災害が起こるメカニズムについて模型を動かしながら理解を深めました。液状化現象が起こる様子を観察した6年生児童は、日頃の備えが大切だと感想を伝えていました。



(砂防ボランティアの方々)

## 新入生体験入学

今年度は、計38名（他校入学園児を含む）のかわいい園児とともに、連携事業を進めています。まずは、3年生と体育の授業体験です。前転や後転、側方倒立回転などに楽しみながら挑戦しました。「見て、見て！」と3年生を呼ぶ園児たち。チャレンジ精神いっぱいです。1年生とドッジボール大会、2年生とは恒例になっている「おもちゃランド」、4年生とビオラの植え付け（入学式で会場に飾ります）、5年生は、1学期にこども園の先生に来校いただき、園児たちの様子や学校探検を実施する上で知りたいことや気を付けなければならないことをインタビューしていました。その内容を生かして学校探検を行いました。

体験を通して、新1年生に「学校ってこんなところなんだ。」「学ばっておもしろいな。」と感じてもらおうとともに、小学校の児童にとっても学びのある体験学習を実施できるよう年間を通じて連携を深めています。

1月には、再度1年生と交流します。校歌を歌う予定です。



### 12月の行事予定

			低学年下校 月;1・2・3年 火;1・2年 木;1・3年 金;1・2年	高学年下校 月;4・5・6年 火;3・4・5・6年 木;2・4・5・6年 金;3・4・5・6年
12/1	金	6年江陽中学校体験入学 保護者対象入学説明会 3年校外学習 読書月間開始	15:00	15:50
12/2	土	育成会クリスマス事業		
12/3	日	こども発表会 14:00 知遊館		
12/4	月	クラブ活動 6年PTA懇談会 19:00	14:35	<b>15:50</b>
12/5	火	4年PTA懇談会 19:00	15:00	15:50
12/6	水	読み聞かせ(1・2・3年) 3年PTA懇談会 19:00	一斉下校 15:15	
12/7	木	児童朝会 5年PTA懇談会 19:00	15:00	15:50
12/8	金	学校保健会 19:00 1年PTA懇談会 19:00	15:00	15:50
12/9	土			
12/10	日			
12/11	月	SC 薬物乱用防止週間~12/21	14:35	15:30
12/12	火	マザーグースの会による読み聞かせ	15:00	15:50
12/13	水	SSW	一斉下校 15:15	
12/14	木	児童朝会 2年PTA懇談会 19:00	15:00	15:50
12/15	金		15:00	15:50
12/16	土			
12/17	日			
12/18	月	薬物乱用防止教室④5年⑤6年	14:35	15:30
12/19	火		15:00	15:50
12/20	水	PTA アルミ缶の日	一斉下校 15:15	
12/21	木	短縮5時間授業	<b>一斉下校 14:40</b>	
12/22	金	終業式 大掃除	<b>一斉下校 11:30</b>	

※SC;スクールカウンセラー(中村先生) SSW;まなび・生活アドバイザー(森先生)

#### ◆3学期の主な予定

1/9(火) 始業式 1/17(水)~書初め展 1/23(火) 授業参観  
2/18(日) 授業参観・PTA総会・学級懇談会  
3/21(木) 卒業証書授与式 3/22(金) 修了式

### 11月16日(木) 七宝焼をつくろう

TANGO子ども未来プロジェクト出前講座として、京都工芸繊維大学の先生方や学生の方にお世話になり、4年生が七宝焼を体験しました。およそ3分窯に入れると、ガラス玉がじんわり溶けて、きれいな模様を作りました。釉薬は、初めの色と焼き上がりが全く違う色に変化しており、そのつやつやした輝きに興味津々でした。



### つながり遊びで思いやりを広げよう

人権旬間の目標に合わせて、さらにつなごりを深めようと、保健環境委員会による「モップリレー」が開催されました。普段掃除をしているチームのメンバーで体育館にモップをかけながら、リレーをしていきます。「つながりをさらに深められるし、体育館もきれいになる!」と、初めての取組を考えてくれました。素敵な笑顔で走っていますね!



体育委員会の企画は、「こおりおに」です。鬼にタッチされて凍った仲間を凍っていない友達がタッチして救っていきます。5分間走りっぱなしの鬼役の友達に、「速いね!遊んでくれてありがとう。」「楽しかった。」と声を掛け合っていました。

